

**Período de sesiones
anual de la Junta Ejecutiva**

Roma, 27 - 30 de mayo de 1996

INFORMES AL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL (ECOSOC)

Tema 7 del programa

S

Distribución: GENERAL

**WFP/EB.2/96/7 (Part II)
ORIGINAL: INGLES**

PARTE II

**Actividades complementarias a la resolución
1995/50 del Consejo Económico y Social:
Colaboración con las instituciones de Bretton
Woods**

Se ha publicado un número limitado de ejemplares de este documento. Se ruega a los delegados y observadores que lo lleven a las reuniones y que se abstengan de pedir otros ejemplares.

NOTA A LA JUNTA EJECUTIVA

1. El presente documento se remite a la Junta Ejecutiva para su examen y observaciones.
2. De conformidad con las decisiones adoptadas por la Junta Ejecutiva en su primer período de sesiones ordinario, relativas a los métodos de trabajo, los documentos elaborados por la Secretaría para remitirlos a la Junta son concisos y se centran en las decisiones. Las reuniones de la Junta Ejecutiva deben tener un talante pragmático, con más diálogo e intercambio de ideas entre las delegaciones y la Secretaría. La Secretaría proseguirá en su empeño por fomentar la aplicación de estos principios orientativos.
3. Por consiguiente, la Secretaría invita a los miembros de la Junta que puedan tener dudas de carácter técnico respecto del presente documento a que se sirvan contactar con el(los) miembro(s) del personal del PMA que se indican en el párrafo inferior, a ser posible con un margen de tiempo suficiente antes de la reunión de la Junta. Este procedimiento ha sido concebido con objeto de facilitar la labor de la Junta a la hora de examinar el documento durante la reunión plenaria.
4. El personal del PMA encargado de la documentación es el siguiente:

Director:	J.M. Powell	Tel.: 5228-2600
Analista de Políticas:	N. Edirisinghe	Tel.: 5228-2221
5. En caso de cualquier duda relativa al envío de documentos para la Junta Ejecutiva, sírvanse ponerse en contacto con el empleado de documentos (tel.: 5228-2641).

Actividades complementarias a la resolución 1995/50 del Consejo Económico y Social: Colaboración con las instituciones de Bretton Woods

INTRODUCCION

1. Durante algunos años el Programa Mundial de Alimentos (PMA) ha estado empeñado en fomentar relaciones más estrechas con las Instituciones surgidas de los acuerdos de Bretton Woods. Tanto el Banco Mundial como el PMA consideran la inseguridad alimentaria un problema grave para el desarrollo, y la cooperación recíproca tiene por objeto reforzar las intervenciones que abordan el problema del hambre y la malnutrición de los hogares pobres. A nivel de políticas se han realizado esfuerzos para mejorar la comprensión mutua de los problemas de seguridad alimentaria y su solución. La colaboración sobre el terreno se ha traducido en la financiación compartida de proyectos dirigidos a mejorar la seguridad alimentaria de los hogares pobres.

COLABORACION EN MATERIA DE POLITICAS

2. En 1995, a raíz del empeoramiento de la situación alimentaria mundial y el aumento de los precios de los alimentos se inició un proceso de consultas interinstitucionales oficiosas entre el FMI, el Banco Mundial, la FAO y el PMA. En dichas consultas se ha analizado la función que las instituciones podrían desempeñar individualmente y en conjunto en el caso de que empeorara marcadamente la situación.
3. En el marco de un fortalecimiento de las actividades de socorro y rehabilitación de las Naciones Unidas, el PMA y la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (OACNUR) han entablado conversaciones con el Banco Mundial para examinar la posibilidad de que el Banco desempeñe una función más sustantiva en operaciones de socorro de urgencia, particularmente en situaciones en las que quizás el Banco no esté presente pero sí el PMA y la OACNUR. Hay algunas actividades que el Banco podría apoyar durante un período de emergencia, que podrían ser "preinversiones" para actividades de rehabilitación y desarrollo posteriores a la emergencia. Una esfera importante en la que podría ejercer una función determinante en una situación de urgencia es la mejora de la infraestructura de transporte. Como se señala más abajo, ha habido casos en los que el Banco ha prestado su apoyo en esa esfera y las posibilidades para una colaboración más consistente son muchas. Para el PMA y la OACNUR, el mejoramiento del sistema de transporte portuario, ferroviario y por carretera contribuiría a evitar operaciones costosas como el transporte de alimentos y otros productos por vía aérea, al que habría que recurrir para asegurar que la ayuda llegue oportunamente. Para el Banco, en estos países el desarrollo posterior de otros sectores comenzaría con una "empresa en plena actividad". Las actividades relacionadas con la protección del medio ambiente y la prestación de servicios de salud y saneamiento son otros tantos ejemplos de



ayuda que el Banco podría prestar en situaciones de urgencia, y que se vinculan fuertemente con el desarrollo posterior.

4. El PMA y el Banco fueron miembros activos del comité directivo conducido por el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) que preparó la Conferencia Europea sobre el Hambre y la Pobreza convocada en Bruselas en noviembre de 1995. Se está elaborando un proyecto de Programa de Acción, y el PMA seguirá colaborando estrechamente con el Banco y el FIDA durante el proceso. En los últimos años, el PMA ha ido participando cada vez más en las reuniones del grupo consultivo patrocinado por el Banco, en las que se debate sobre la estructura normativa de la ayuda a los países en desarrollo y sobre la manera mejor en que la comunidad internacional puede prestar su apoyo. Además, el PMA participa junto con el Banco Mundial en algunos foros interinstitucionales, entre ellos el Subcomité sobre Nutrición y el Grupo de Acción interinstitucional sobre Empleo y Sustento Sostenibles para todos, ambos del CAC. Según proceda, para preparar los perfiles de las estrategias en los países (PEP) el PMA consulta los análisis y datos del Banco Mundial y el FMI, o se inspira en ellos. Los PEP ofrecen el fundamento analítico y el marco del conjunto de las actividades que reciben ayuda alimentaria y son objeto del apoyo del PMA en los países beneficiarios.

COLABORACION EN ACTIVIDADES OPERACIONALES SOBRE EL TERRENO

5. El Banco colabora en casi todas las esferas importantes de las actividades de desarrollo que reciben ayuda alimentaria del PMA, a saber: gestión de los recursos naturales, rehabilitación y desarrollo de la infraestructura material, desarrollo de los recursos humanos y aumento de las oportunidades de empleo. Actualmente, hay 11 proyectos - cinco en Africa, tres en América Latina y tres en Asia - en los que el PMA colabora con el Banco. En el Senegal, por ejemplo, un proyecto nutricional se ha beneficiado de una colaboración importante. El Banco Mundial financió no sólo los estudios y un sistema de seguimiento y evaluación preliminares, sino también algunos componentes de salud en la fase operativa. Y en Bangladesh, por ejemplo, un componente del programa nacional de alimentos por trabajo apoya la ejecución de proyectos que reciben ayuda del Banco.
6. El PMA colabora también con el Banco en situaciones de urgencia. Al respecto, un ejemplo de colaboración eficaz entre ambas instituciones fueron los 10 millones de dólares otorgados por el Banco en el marco del "Plan de acción de 100 días" ejecutado en Somalia. Dichos fondos se utilizaron principalmente para mejorar la infraestructura material e institucional básica que se necesita para las operaciones de socorro, y se asignaron cantidades menores para equipos y para el transporte de camiones por vía aérea.
7. Existe, asimismo, una fructuosa colaboración con el Banco en el ámbito de la ayuda posterior a las situaciones de urgencia. Por ejemplo, en un proyecto aprobado últimamente para Mozambique, que se concentra en la rehabilitación de la infraestructura social, la reconstrucción de centros de salud se financia tanto con dinero como con alimentos por trabajo. Además, dada la importante presencia del Programa en dicho país el Banco Mundial ha confiado al PMA la administración de los fondos. Estas actividades conjuntas hacen más rentable la asistencia en la fase de transición que va del socorro de urgencia al desarrollo.



